



Imagen del tramo en el que el encauzamiento desemboca en el Guadalhorce . :: CARLOS MORET

# El encauzamiento de arroyos aleja el peligro de inundaciones

Las obras ejecutadas en la zona del Guadalhorce benefician a los polígonos de la Huertecilla y Trévez y a barriadas de Campanillas

:: GEMA MARTÍNEZ

**MÁLAGA.** Donde antes había acequias y planicie hay ahora muros de contención de aguas. En total, más de dos kilómetros de cauce para el curso bajo de los arroyos Prado Jurado, Merino y Caramujo que, en épocas de fuertes lluvias, inundan toda la zona, afectando al polígono de la Huertecilla y al parque industrial de Trévez, en la zona del Guadalhorce, así como a las barriadas de El Tarajal y El Chopo, en Campanillas, a las que las riadas dejan aisladas.

Las obras de encauzamiento de estos arroyos, que han supuesto una inversión de 6,2 millones de euros por parte de la Junta de Andalucía han durado más de dos años y han tenido que sortear, entre otras co-

sas, periodos de inundaciones. Su consecución supone, según la delegada del Gobierno, Remedios Martel, «que el riesgo de inundabilidad, tanto para los polígonos como para estas barriadas, esté corregido».

La delegada visitó ayer los trabajos finalizados en compañía del delegado de Medio Ambiente, Francisco Fernández España, que aseguró que este encauzamiento era una de las últimas actuaciones prioritarias que había pendientes: «Con esta actuación hemos cubierto el mapa de riesgo de prioridad absoluta». El delegado reconoció que «hay que acometer algunos trabajos con afluentes», pero insistió en que ahora «el riesgo mayor está resuelto».

## Población beneficiada

En total, el encauzamiento de los tres arroyos, así como el tramo común en el que desembocan hasta llegar al río Guadalhorce, alcanza una longitud de más de dos kilómetros y su cauce puede dar salida a 161 metros cúbicos de agua por segundo. Según ha indicado el delegado de Medio

Ambiente, la zona en la que se ha actuado y en cuya cuenca se estima hay una población de 140.000 personas entre los trabajadores de los polígonos y los habitantes de las barriadas afectadas, está catalogada como A-2 de riesgo de inundaciones, «es decir, de muy alto riesgo», ha afirmado Fernández España.

El delegado recordó que, dentro del Plan de Prevención de Inundaciones, la Junta ha actuado ya en los cauces de los arroyos de Las Cañas, Ciriano y Bienquerido, a los que se suma el proyecto para el río Campanillas, que está en supervisión y que supone una inversión de 54 millones de euros.

Por otro lado y a preguntas de los periodistas, Fernández España hizo referencia a la escasez de lluvias de este invierno. En este sentido aseguró que los embalses están al 85% de su capacidad, «por lo que la ciudadanía tiene garantizado el abastecimiento». No obstante añadió que «necesitamos que el periodo de lluvias se inicie, fundamentalmente para la agricultura».